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POLÍTICA 
El Senador Eduardo Nava Bolaños señaló que quienes no están de acuerdo con el método de designación 
para candidatos a diputados federales, son panistas que no piensan como panistas. Apuntó que el partido está 
en el momento en que debe tomar definiciones. (MR) 
 
Cabeza. El senador Eduardo Nava Bolaños dijo que ojalá que no haya en el PAN candidatos del club de Tobi 
y que la propuesta de candidatos se ajuste a las demandas, necesidades y expectativas de la militancia del 
PAN. Aseguró que la designación y la afiliación masiva son actitudes por antonomasia priístas y perredistas, sin 
embargo muchas de las derrotas del año pasado fueron ocasionadas porque se lanzaron candidatos con poca 
presencia social. (EL) 
 
Héctor Samuel Lugo Chávez, consejero nacional del PAN, no le ve importancia a la encuesta en donde dice 
que el PAN aventaja 2 a 1 al PRI, ya que en ocasiones ese tipo de termómetros sociales son comprados por 
quienes aspiran a un cargo público con la cercanía de los procesos electorales. Por su parte la secretaría de 
educación Guadalupe Murguía, y consejera nacional y estatal del PAN, manifestó que está de acuerdo con 
dicha encuesta. (EL) 
 
Cabeza. Edmundo Guajardo Treviño, presidente del comité directivo estatal del PAN, dijo que no están de 
acuerdo en la designación de cerca de 194 de los 300 diputados federales que se van a establecer para el 
proceso electoral del 2009. (EL) 
 
La diputada Sonia Rocha Acosta considera que la designación  de candidatos es una evolución del PAN, 
aunque reconoce que debe hacerse con pinzas, para evitar conflictos. (MR) 
 
Las apreciaciones de que el PAN pueda perder espacios políticos importantes durante las próximas elecciones, 
son sólo percepciones personales, sin embargo siempre puede haber riesgo, aseguró el alcalde de Querétaro, 
Manuel González Valle. (EL) 
 
Cabeza. La fracción priísta en el Senado de la República se quiere colgar la medalla de promover los foros Qué 
hacer para crecer, cuando esta es una propuesta del sector empresarial, acusa la bancada del PAN. (MT) 



 2 

 
Cabeza. El ex gobernador Enrique Burgos García dijo que el PRI pudiera refrendar sus triunfos si se mantiene 
unido, trabajando bajo un mismo principio y que el PRI tiene varias posibilidades interesantes para poder 
recuperar el 2009 varias posiciones electorales. (EL) 
 
El senador priísta José Calzada, aseguró que militantes panistas como Natalia Carrillo, tienen alta credibilidad, 
luego de que manifestara a un medio local la difícil situación que enfrenta el PAN actualmente, para refrendar 
las posiciones políticas que tiene. Ve al PRI como seguro contendiente en las próximas elecciones. (EL) 
 
Cabeza. Dice el presidente del comité municipal del PRI, Raúl Ríos Ugalde, que la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental se está conformando en beneficio de los panistas, para cubrir las irregularidades 
que se puedan presentar en los próximos comicios electorales. (MR) 
 
Con plena confianza en la capacidad, la inteligencia y el sentir de la ciudadanía queretana, el PRI podrá así 
recobrar la confianza del electorado y salir victoriosos en las elecciones para gobernador y presidente municipal 
de Querétaro, aseguró el presidente del comité municipal de este partido Raúl Ríos Ugalde. (EL) 
 
Asegura Horlando Caballero Núñez, líder estatal del PRD, que el PRD en Querétaro ya tiene avances 
significativos en su lista de precandidatos para el 2009 y que será a finales de este mes cuando los estén dando 
a conocer oficialmente. (EL) 
 
El Instituto Electoral de Querétaro realizó esta mañana una reunión con medios de comunicación, para 
agradecer su participación y tener mayor acercamiento de cara al proceso del 2009. (MR) 
 
Vía telefónica. Cecilia Pérez Cepeda, presidenta del consejo del Instituto Electoral de Querétaro, comenta que 
trabajan mucho en adecuar la normatividad a la nueva ley electoral, el catálogo de cuentas y formatos, las 
reglas con los medios de comunicación y todo lo necesario para el proceso. Los medios informan con veracidad 
y objetividad, de manera que se les invita a que así lo sigan haciendo, con garantías iguales para todos los 
candidatos. La cuestión de la contratación de medios corresponde al Instituto Federal Electoral, al igual que el 
monitoreo de medios electrónicos; los medios impresos serán monitoreados por el Instituto Electoral de 
Querétaro. Se pretende que para fines de este mes (23 de enero probablemente) haya en Querétaro un 
encuentro nacional para dialogar en materia de regulación de radio y televisión, derivado de la reforma 
constitucional de hace 2 años. Otro tema es la fiscalización, que se hará por el órgano federal, pero deberá 
haber coordinación. Ayer firmó un convenio con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para 
estrechar lazos. 14 mil 35 ciudadanos tendrán en sus manos en Querétaro el conteo de los votos para el 5 de 
julio. (MR) 
 
El 97% del millón 252 mil habitantes que conforman el padrón electoral, ya poseen su credencial para votar, dio 
a conocer el vocal ejecutivo del Instituto Federal Electoral, Jesús Lule. Mañana vence el plazo para realizar el 
trámite. (MR) 
 
Cabeza. Quedan 2 días para obtener la credencial del IFE. El registro federal de electores informó que el 
próximo 15 de enero vencerá el plazo para que los ciudadanos corrijan sus datos u obtengan la credencial para 
votar con fotografía, a fin de participar en los comicios del 5 de julio. La dependencia reiteró además la 
invitación a los jóvenes que cumplirán 18 años hasta la fecha, que se calcula, son un millón 24 mil. (EL) 
 
El Instituto Federal Electoral capacitará al personal de la SEDESOL, vinculado con los programas de asistencia 
social, para que no hagan uso discrecional de los recursos públicos o traten de influir en la decisión de los 
votantes. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Pese a que este será un año electoral, no hay riesgos de que el gobierno descuide su tarea de seguir 
promoviendo el sector productivo, indicó el ex presidente de la COPARMEX. Alejandro Espinosa Medina, 
Sostuvo que continuarán trabajando aunque estarán pendientes del desarrollo electoral. (MR) 
 
Cabeza. Eliminar las cuotas de las carreteras, disminuir el impuesto del IETU e incluir el diesel en el 
congelamiento de precios, son las propuestas de la COPARMEX, en cara a la crisis económica que sufre el 
país, así lo manifestó el presidente de dicha cámara en Querétaro, Luis Alfonso Mier. (EL) 
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Cabeza. Se anunció el día de ayer que bajará el precio del gas LP en el estado de Querétaro, se venderá en 9 
pesos con 25 centavos aproximadamente, el precio que tenía era de 9.63 pesos por kilogramo. En algunas 
zonas como es en los municipios de San Juan del Río, Amealco, Tequisquiapan, Cadereyta, Ezequiel Montes, 
el precio será de 9 pesos con 22 centavos, con ello se pretende abonar a la economía familiar. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro se estima que el crecimiento económico sea de 0.5%, aún cuando las expectativas en el 
entorno nacional señalan que dicho crecimiento será nulo en el presente año, dice la COPARMEX. (MR) 
 
El programa de apoyo a la economía familiar presenta medidas insuficientes y tardías, dice el comité municipal 
del PRI en la capital queretana. (MR) 
 
Gobierno del estado dará a conocer este día las medidas anticrisis que se aplicarán en la entidad. (NT, MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, manifestó que los padres de familia no deben 
preocuparse por si sus hijos encuentran o no lugares en las escuelas públicas de la capital, ya que están 
garantizados todos los espacios escolares para la educación básica, además de que no es necesario formarse 
desde ahora cuando las preinscripciones son hasta el mes de febrero, provocado tal vez por padres de familia 
provenientes de la capital del país, los cuales ven esta práctica normal, por la insuficiencia de lugares por la 
gran población estudiantil que existe por allá. (EL) 
 
Con cerca de 280 alumnos inscritos actualmente, la licenciatura en criminología que oferta la Facultad de 
Derecho de la UAQ, busca ofrecer nuevos espacios laborales para sus egresados, tales como la educación y el 
desarrollo comunitario, señaló el coordinador de esta carrera, Omar Vielma Luna. Dijo que el criminólogo es un 
profesional en el fenómeno delictivo y su participación en el campo educativo puede darse en la creación de 
estrategias de prevención. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Integrantes del transporte público solicitaron una reunión con el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, 
para informarle sobre la tarjeta de prepago que se pretende implementar en las unidades y para solicitar un 
incremento a las tarifas. (MR) 
 
Cabeza. En el museo regional se instalará una sala permanente para festejar el bicentenario de la 
independencia y el centenario de la revolución mexicana, dio a conocer el INAH. La inversión es de 6 mdp. 
(MR) 
 
Entrevista ayer con Andrés Estévez. Rodrigo Guerra y Jaime Septien comentan que el segundo hombre más 
importante de la iglesia católica, el Cardenal Tarciso Bertone, estará en Querétaro este lunes para encabezar 
una reunión de análisis con el  mundo católico-científico, tras participar en el sexto encuentro mundial de las 
familias. La conferencia que se realizará en esta ciudad se llama La razón en el horizonte de la fe y el objetivo 
principal es impulsar un nuevo protagonismo público de los católicos, con cabida de todas las corrientes de 
pensamiento. Rodrigo Guerra señala que con la persecución religiosa en los años 20 se limitó mucho el 
espacio para los católicos, pero lo más grave es que los católicos nos la creímos en el sentido de que nuestra 
religión debe darse solamente en nuestra conciencias y no participamos en los debates públicos. El cardenal 
dará un mensaje que ayude a eliminar los extremos: el catolicismo mojigato intolerante y el laicismo radical que 
ve con sospecha las expresiones religiosas. No sólo cumplimos con nuestra fe rezando y con estampitas, sino 
sobre todo con una comprensión  del mundo plural en que vivimos. Comenta que el papel de los católicos es de 
un nuevo protagonismo racional y razonable, no debe significar sacrificar nuestra razón; debemos aprender a 
discutir en una sociedad pluri religiosa y ofrecer nuestras razones, que son potentes cuando se exponen de una 
manera adecuada. El Papa prepara ya una encíclica sobre la ética de la globalización y llama a la humanización 
sensible al dolor de los demás.  Jaime Septién dice que es importante que la fe se deje interpelar por la razón y 
ganar el derecho de admisión en el debate público. Este encuentro es un disparador para muchos grupos que 
no desean ser católicos vergonzantes. El evento es el lunes 19 de enero a las 11 de la mañana en el Teatro de 
la República, sólo por invitación. Debemos volver adulto nuestro catolicismo e insertarlo en la discusión pública. 
Los católicos debemos entender que la fe no sustituye a la razón, sino que la razón es purificada por la fe. Esa 
es la contribución que debemos aportar a la sociedad. Ambas son armas que los católicos deben aportar a la 
sociedad. (MR) 
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Cabeza. Continuará bajando la temperatura en la entidad, como consecuencia del frente frío número 24. En 
Tequisquiapan y Cadereyta se registraron 2 grados centígrados, mientras que en la capital fue de 6 grados 
durante la madrigada. (MR) 
 
Anuncia el movimiento nacional antorchista, una manifestación el 15 de enero en la ciudad de México y un 
plantón indefinido en la Secretaría de gobernación, para exigir la liberación de los 15 antorchistas internos en el 
CERESO. (MR) 
 
Cabeza. Denuncian antorchistas que la organización está siendo hostigada por el gobierno estatal. Señalaron 
que varios de sus integrantes sufrieron las represalias. (MR) 
 
Quejas. En la colonia San Pedrito Los Arcos pasa el camión por la basura reciclada los lunes, pero muchos de 
los vecinos no cumplen… En la carretera a Chichimequillas el nuevo puente peatonal ya está totalmente lleno 
de graffiti. (MR)  
 
El 17 de enero a las 10:30 de la mañana en el Hotel Mirage se realizará la reunión informativa sobre el Centro 
español de Querétaro AC, integrada por españoles descendientes y afines, informó el presidente de la junta 
directiva provisional, Manuel Naredo. Se estima que hay 2 mil españoles residiendo en el Estado. (MR) 
 
Falleció ayer en la noche en la Ciudad de México, María Guadalupe Gutiérrez, mamá de la secretaria de 
educación Guadalupe Murguía Gutiérrez. (EL) 
 
Falleció en la madrugada de hoy, la madre de la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Para el próximo 22 de febrero se espera rinda el informe de actividades el alcalde Manuel González Valle, aun 
no se define el lugar donde se realizará este último informe de gobierno. El alcalde dijo que en este informe se 
hará un recuento de todo lo que se hizo en el 2008. (EL) 
 
Cabeza. El 22 de febrero será el tercero y último informe de la administración capitalina, en el que se rendirán 
cuentas en temas como seguridad, economía, generación de infraestructura y empleos, aseguró el edil, Manuel 
González Valle. (MR) 
 
Las encuestas realizadas por el área de desarrollo social del municipio, están enfocadas en conocer las 
necesidades de la población y el contrato con la empresa que la realiza, costó cerca de 700 mil pesos, dijo la 
secretaria de administración municipal, Yolanda Sánchez Barraza. (EL) 
 
Hasta 500 salarios mínimos o arresto por 36 horas contempla el reglamento de limpia municipal en contra de 
quienes no cumplan con los programas, arrojen basura fuera de horario o poden árboles sin autorización, indicó 
el secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce. (EL) 
 
Cabeza. Elementos de seguridad pública del  municipio de Corregidora mostraron su molestia por la revisión, ya 
que argumentan que los militares no presentaron ninguna orden de revisión, en tanto el edil Germán Borja 
García apuntó que este operativo es parte de un acuerdo entre todos los municipios y la XVII zona militar. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora podría darse una posible alianza entre el PRD, PRI y Convergencia, reconoce el 
regidor del partido del sol azteca, Juan Manuel Moreno. (MR) 
 
Cabeza. Se llevan a cabo ferias de venta de franquicias en Corregidora, a fin de promover la creación de 
nuevas fuentes de trabajo, para combatir el desempleo que existe en la demarcación, señaló la Secretaría de 
desarrollo sustentable municipal. (MR) 
 
Cabeza. Dos simulacros de entrega-recepción realizará la administración municipal de Corregidora en los 
meses de marzo y junio, a fin de reducir los problemas durante el cambio de gobierno municipal. (MR) 
 
El presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, manifestó que las vialidades son uno de los 
principales temas que habrá que atender este año con el cierre de la administración municipal, por lo que aún 
hace falta terminar la segunda parte del programa de vialidad en la cabecera municipal, así como la que está 
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paralela al río y el libramiento Saldarriaga - El Carmen, además están por firmar un convenio con la USEBEQ 
para ver la inversión en infraestructura educativa y que iría en el orden de los 15 mdp aproximadamente. (EL) 
 
Con una inversión aproximada de 15 mdp por parte del gobierno federal, estatal y municipal, se espera que en 
2 meses queden instaladas las 50 cámaras de video vigilancia en el municipio de El Marqués, aseguró el 
director de seguridad pública, tránsito y protección civil de esta demarcación, Arturo Reséndiz Ursais. (EL) 
 

LABORAL 
Entrevista. Rafael Camacho Sandoval, secretario del trabajo en el estado, comentó que son la única secretaría 
del trabajo que tiene esta certificación ISO 9000 versión 2001 y es importante porque acredita que su trabajo en 
la atención a los usuarios es de calidad, con calidez, que aspiran a tener una excelencia en el trabajo, tanto en 
la impartición de justicia, que es indispensable en Querétaro, y esto proyecta hacía el exterior, una confianza al 
sector empresarial y segundo, porque ellos han identificado desde el inicio de la administración que el gran reto 
que tiene Querétaro es ser competitivo como entidad en el concurso del país, pero también en el extranjero. Es 
una enorme capacidad para atraer inversiones y darle confianza, certeza jurídica a las empresas que vienen a 
instalarse, de que en el sector laboral encuentra un ámbito de seguridad. La secretaría del trabajo tiene 
certificados todos sus procesos institucionales, son 6 en total, uno es procuraduría de la defensa del trabajo, 
otro inspección, otro es junta, impartición de justicia, otro es la cohesión administrativa y relaciones 
institucionales con el propio gobierno. Les llevó 4 años de trabajo lograrlo, tuvieron muchos fracasos, pero 
ahora marca el inicio de una mejora continúa, su compromiso es la simplificación administrativa. En particular la 
trascendencia de esta certificación, es que en estos momentos en que la inversión extranjera directa se reduce 
a nivel mundial y que las empresas que arriban al país son cada día menos, evidentemente van a estar más 
peleadas por todos los estados, por lo que cree que esta ventaja competitiva será muy bien aprovechada por 
todas las instancias del poder ejecutivo del estado. Esta secretaría está muy cercana a la gente y a través del 
trato que se le dé a la gente y del resultado que obtenga, es que se forman una imagen clara de si el gobierno 
les está atendiendo en sus necesidades. En otro tema, sobre el plan de emergencia que dará a conocer el 
gobernador, dijo que será trascendental para Querétaro, involucrará una cantidad muy importante de recursos, 
un apoyo económico para la defensa de la economía familiar y del empleo. En Querétaro no ha habido el cierre 
masivo en empresas, vulnerables a la situación económica, si bien ha habido despido en muchas empresas, 
recorte de personal, no ha habido ninguna empresa en la que la totalidad del personal sea despedido y que de 
un día para otro cierre sus puertas. No tienen cuantificado cuántos empleos se han perdido en este mes, pero 
creen que los programas que comenzaron a aterrizar desde el servicio nacional del empleo desde el 2 de 
enero, mitigan un poco la situación. En lo que va del año no se tiene registrado ningún paro técnico, pero si 
reducción de personal. Durante su administración han pugnado para que Querétaro en cuestión de salarios 
pase de la zona Corregidora a la B o a la A, se solidariza con el proyecto de senadores y diputados para que 
exista un solo salario a nivel nacional. Dijo que ya se hizo la toma de nota de Jesús Llamas Contreras, líder de 
la CTM en Querétaro. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Los juicios orales que se han realizado con menores de edad están siendo resueltos en menos de seis meses, 
señaló el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, quien reveló que en el caso de 
los adultos, tardan más de un año. (MR) 
 
Cabeza. El día de ayer el gobernador Francisco Garrido se reunió con los encargados de la seguridad pública 
en el estado de Querétaro, quienes notificaron al jefe del ejecutivo que de acuerdo al reporte que se tiene de los 
operativos implementados para el fin de año, no existe ninguna situación relevante que se refiera a la presencia 
del crimen organizado en nuestro estado. (EL) 
 
Los operativos implementados por las corporaciones federales y estatales encargadas de la seguridad pública 
en la entidad no detectaron ninguna situación que tuviera que ver con  el crimen organizado, señalaron sus 
titulares al reunirse con el gobernador Francisco Garrido. (MR) 
 
Las cámaras de video vigilancia han dado buenos resultados, pues durante la semana pasada se pudo 
identificar a varios delincuentes con su ayuda, siendo entre 3 y 6 minutos el tiempo de respuesta que hay, 
aseguró Armando Sánchez Estrada, secretario de seguridad pública municipal de Querétaro. (EL) 
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En el presente mes quedará concluida la instalación de las 300 cámaras de video que conforman el proyecto de 
video vigilancia del municipio de Querétaro, señaló el Secretario de seguridad pública, Armando Sánchez 
Estrada. (MR) 
 
Armando Sánchez Estrada informó que ya funcionan 100 cámaras en la ciudad y son una pieza importante 
para el combate a la delincuencia. El resto (200 más) estará listo para fines de este mes. (MR) 
 
Sobre el correo que está circulando sobre una mujer que iba en su coche, en un semáforo estaba una 
camioneta delante de ella, se puso el siga y la camioneta no avanzaba, después se bajo un sujeto y le dio 500 
pesos que había apostado con su amigo si ella no tocaba el claxon y si lo tocaba se bajaba y le disparaba, 
Armando Sánchez dijo que no tiene ningún reporte de ese correo, pero que también pueden poner su 
denuncia sobre esto en la procuraduría. (EL) 
 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, dijo sentirse orgulloso de contar con un cuerpo 
policíaco como el que tiene el municipio, el cual se distingue por ser uno de los más seguros del país, gracias a 
su espíritu de disciplina, lealtad y servicio, durante la entrega de armamento y uniformes a personal operativo 
de la secretaría de seguridad pública municipal. El secretario de seguridad pública Armando Sánchez Estrada, 
dijo que es importante reconocer el honor de pertenecer a la institución de la policía. (EL) 
 
Al hacer entrega de armamentos y uniformes a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, el 
edil Manuel González Valle sostuvo que se busca consolidar los esquemas de prevención del delito; la 
inversión fue de 7 mdp. (MR) 
 
Para el uso responsable de las armas del ejército, la policía de Querétaro deberá capacitar a sus elementos, así 
lo manifestó el diputado Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión de seguridad pública y 
protección civil de la LV Legislatura, esto luego de que el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes, 
anunciara que se está revisando la posibilidad de comprar armas que anteriormente eran de uso exclusivo del 
ejército mexicano. (EL) 
 
Cabeza. Ayer cerca de 40 elementos del ejército mexicano realizaron un cateo en las instalaciones de la 
secretaría de seguridad pública del municipio de Corregidora, este cateo duró cerca de 4 horas, se revisaron 
desde las patrullas, los uniformes, las armas de todos los elementos de esta secretaría, en total 92 armas. El 
alcalde Germán Borja dijo que todo estuvo sin novedad. (EL) 
 
Este martes, elementos del Ejército mexicano llevaron a cabo una revisión sorpresa del armamento con que 
cuenta la Secretaría de Seguridad Pública de Corregidora. Los elementos estaban un tanto desconcertados, 
pero el resultado final fue sin novedad. (MR) 
 
Cabeza. 30 elementos conforman la recién creada policía del semidesierto que comienza a dar frutos y a 
efectuar acciones encaminadas a preservar la seguridad, señaló el edil de Cadereyta, Abelardo Ledesma. 
(MR) 
 


